
ПОЛИМЕРНЫЕ МАТЕРИАЛЫ И ТЕХНОЛОГИИ Т.9 (2023), №4, 65–71 

 

 


 

 http://doi.org/10.32864/polymmattech-2023-9-4-65-71 

УДК 678.86:685.363.23 

ОПТИМИЗАЦИЯ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО РЕЖИМА ПРЕССОВАНИЯ 

СПОРТИВНО-БЕГОВЫХ ПЛАСТИКОВЫХ ЛЫЖ 
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Цель работы — оптимизация параметров режима прессования при производстве спортивно-

беговых пластиковых лыж.  

Технологический процесс изготовления спортивно-беговых пластиковых лыж является много-

операционным, где ключевой операцией выступает прессование. Прессуют лыжи на гидравлическом 

прессе в составных формах, регулируя нагрев и охлаждение. Поэтому важным является оптимиза-

ция основных параметров прессования, таких как время, температура и давление.   

Прочность клеевого соединения образцов лыж, склеенных при различных значениях температу-

ры и давления, испытывали согласно ГОСТ 33120. Для построения математической модели исполь-

зовали В-план второго порядка, в качестве переменных факторов выбрали время 10–40 мин и темпе-

ратуру 100–120 ºС, давление принимали равным 1 МПа. Прочность клеевого соединения принимали в 

качестве выходного параметра. Получена математическая модель влияния температуры и времени 

отверждения на прочность клеевого соединения. Применение статистической обработки позволило 

установить математические зависимости влияния температуры и времени отверждения эпоксидного 

препрега на прочность клеевого соединения спортивно-беговых пластиковых лыж. Установлено, что с 

увеличением температуры время полного отверждения связующего уменьшается.  

Таким образом, оптимизирован режим прессования спортивно-беговых пластиковых лыж:  

– нагрев 10 мин при температуре 120 ºС и давлении 1 МПа;  

– выдержка 10 мин при температуре 120 ºС и давлении 1 МПа;  

– охлаждение 10 мин при давлении 1 МПа до температуры 20 ºС. 

Ключевые слова: технологические параметры, температура, время, препрег, прессование, математическая 

модель, В-план. 

OPTIMIZATION OF THE TECHNOLOGICAL MODE FOR PRESSING 

SPORTS AND CROSS-COUNTRY PLASTIC SKI  

A. V. POLKHOVSKY+, S. A. PROKHORCHIK 
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The purpose of the work is to optimize the parameters of the pressing mode for sports cross -

country plastic skis.  

When developing the production process of sports and cross-country plastic skis, one of the main tasks 

was to optimize the technological mode of pressing. This kind of information is industry specific, so there 

were no open access data found. The production process of sports and cross-country plastic skis is multi-

operational. The key operation is pressing which is carried out on a hydraulic press in composite moulds. 

The press matrices are heated and cooled with water. Therefore, it is highly relevant to define the main pa-

rameters such as time, temperature and pressure. 
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The adhesive strength of ski samples glued at different temperatures and pressures was tested in ac-

cordance with GOST 33120. The second-order B-plan was used to create a mathematical mode. The time of 

10–40 minutes and the temperature of 100–120 ºC were chosen as variables. The pressure was 1 MPa. The 

strength of the adhesive joint was an output parameter. A mathematical model of the effect of temperature 

and curing time on the strength of the adhesive joint is obtained. The use of statistical processing made it 

possible to establish mathematical dependences of the temperature and curing time influence of the epoxy 

prepreg on the strength of the adhesive joint of sports and cross-country plastic skis. It was found that the 

time of complete curing of the binder de-creases at increasing temperature. 

Thus the pressing mode of sports and cross-country plastic skis has been optimized. The heating is 

10 minutes at a temperature of 120 ºC and a pressure of 1 MPa. The exposure time is 10 minutes at a tem-

perature of 120 ºC and a pressure of 1 MPa. The cooling is 10 minutes at a pressure of 1 MPa to a tempera-

ture of 20 ºC. 
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